

Mécano

n°356 - Décembre 2024

SOMMAIRE

- **Assemblée Générale** (page 2)
- **Sortie d'Automne** (page 3)

LA VIE AU LYCEE

Séjour à Taizé (page 4)

3 Soirées pour Fêter nos Diplômés
(page 4)

Belle Retraite (page 5)

Bâtitteur d'un Jour (page 5)

Les Jeunes se mobilisent (page 6)

La Taxe d'Apprentissage et le Fonds de Dotation (page 6)

- **Nous allons accueillir l'Enfant**
(page 7)
- **Carnet de Famille - Emploi - Agenda** (page 8)
- **Cotisation** (page 9)

Directeur de la publication :
Jean-Marc DESRUMAUX
Impression par nous-mêmes.

Dépôt légal : 4ème trimestre 2024

N° 356 - Décembre 2024

EDITO



UNE BELLE ANNEE QUI FINIT EN BEAUTE

2024 se termine et je suis en extase, peut-être comme vous, devant les travaux réalisés à NOTRE DAME de PARIS, ébloui et plein de sentiments intenses !!! Que de satisfactions et de vif bonheur après ces 5 années de travail acharné dans tous les domaines...

2024 aura été aussi une année encore difficile pour tous ces pays toujours en guerres avec des hommes qui connaissent de graves problèmes ou en submersions qui n'en finissent pas.

Les décès de notre ami, Henri DEROUSSEUX, courant décembre 2023, et ceux de certains professeurs qui nous ont fait apprendre un tas de choses, ne nous font pas oublier le passé ! Et les 105 printemps se sont bien déroulés malgré tout.

Pour le lycée, ce fut une belle année aussi. La fin de l'année scolaire 2023/2024 fut couronnée de résultats très satisfaisants aux examens. Merci à Isabelle BRUNIN et ses équipes pour leur investissement.

Nous resouhaitons à Isabelle une bonne réussite à ce poste de directrice, loin d'être évident mais avec des jeunes qui en veulent. Nous en avons encore eu la preuve lors de la sortie automnale dans le dunkerquois et très récemment lors des activités organisées pour venir en aide au Téléthon.

Les grands travaux du bâtiment 1 sont maintenant terminés et je vous invite à venir les découvrir lors des prochaines portes ouvertes le 1er février 2025 toute la journée.

Le Groupe OZANAM LILLE s'est doté d'une institution supplémentaire avec le Collège LACORDAIRE et ses 400 élèves et ça ne s'arrêtera pas là car Christophe LEROY, lors de notre dernière Assemblée Générale, nous a donné de quoi aborder sereinement ces prochaines années.

En attendant je vous souhaite de bonnes fêtes de Noël et de Nouvel An et je vous présente mes meilleurs Vœux de bonheur et de santé pour cette année 2025.

Jean-Marc DESRUMAUX (49ème)

ASSEMBLEE GENERALE

Le 30 Novembre a eu lieu la

105^e Assemblée Générale de notre Association

Elle s'est déroulée dans les locaux de l'EPIL, en salle Christian Desrumaux et en Visioconférence, auparavant, nous avons déposé une gerbe au monument aux morts.

Nous avons eu le plaisir d'accueillir Christophe LEROY, qui nous a présenté le Groupe Ozanam Lille, les prémices d'un rapprochement du Collège Lacordaire et bientôt celui d'écoles primaires avec le groupe. Nous avons aussi accueilli Isabelle BRUNIN, directrice du site EPIL, qui nous a entretenus sur l'évolution et les projets de notre lycée.



7 promotions étaient représentées :

31 ^{ème} : 1	40 ^{ème} : 1	47 ^{ème} : 1	49 ^{ème} : 4
51 ^{ème} : 5	55 ^{ème} : 1	71 ^{ème} : 1	



L'assemblée générale a débuté par un discours d'accueil prononcé par Jean-Marc DESRUMAUX, notre président. Ensuite, ont été présentés le rapport d'activités et le rapport financier. Ils ont été suivis du vote du montant de la cotisation 2025, et de la réélection de deux membres du comité. Aucune nouvelle candidature n'a été enregistrée

A l'issue de cette assemblée générale, nous avons retrouvé les anciens élèves d'Ozanam, pour la messe qui a été célébrée par le père Jean-Marie BONNIEZ, en mémoire des anciens décédés depuis la dernière assemblée.



Puis un repas soigné et raffiné a rassemblé les anciens élèves d'Ozanam, les anciens élèves de l'EPIL ainsi que les épouses au restaurant l'Orangerie à La Madeleine. Un moment très agréable et convivial

SORTIE D'AUTOMNE 2024

Le 26 Septembre dans la Région de Dunkerque

Comme chaque année, l'association des anciens élèves de l'EPIL a organisé une journée de retrouvailles.



Nous y découvrons un chantier de grande ampleur qui a pour but de faire renaître un majestueux vaisseau nommé « le Jean Bart ». Cette cathédrale maritime emblématique de la grande marine de Louis XIV se construit grâce au savoir-faire des charpentiers de marine et des forgerons qui œuvrent sous nos yeux. Il est dommage que cette visite se soit déroulée sous la pluie.

Le midi, nous nous sommes restaurés à la Taverne du Jean Bart toute proche.



L'après-midi, nous prenons la direction de Dunkerque pour découvrir le musée maritime et portuaire où nous pouvons explorer l'univers du fameux corsaire Jean Bart, partager le rude quotidien des pêcheurs à Islande et naviguer vers l'Amérique du Sud à bord des voiliers cap-horniers ; d'innombrables maquettes de navire, d'amusants dioramas sont présentés.

Cette journée intergénérationnelle fût agréable, elle a permis aux jeunes de mieux connaître notre association et à nous, les anciens, de pouvoir partager des moments d'échanges divers et variés avec elles et eux.

SEJOUR A TAIZE TOUSSAINT 2024



Comme chaque année lors de la première semaine des vacances de la Toussaint, animateurs et adultes de nos communautés éducatives accompagnent des lycéens en pèlerinage à Taizé. Un moment privilégié qui permet à ces jeunes de vivre 5 jours autour des trois piliers de cette communauté religieuse :

- **Prière** : point essentiel de la communauté
- **Service** : se mettre au service des autres. Chacun participe à ce que le séjour soit réussi pour chaque jeune qui vient. Tout le monde participe aussi bien à servir les repas, faire la vaisselle, nettoyer les douches, ranger l'église ou servir des crêpes !
- **Rencontre** : on y retrouve des jeunes de toutes confessions chrétiennes. Et nous essaierons ainsi qu'il est possible de prier et vivre en communion malgré ce qui nous sépare. C'est aussi des jeunes venus d'Europe et du monde entier !

Les journées sont ainsi rythmées autour de cette vie communautaire, qui favorise les temps d'intériorité et le sens du partage.



3 SOIREES POUR FETER NOS DIPLOMES



Au retour des vacances de la Toussaint, nous avons accueilli les diplômés de la session 2024 pour fêter ensemble leur réussite aux examens et leur remettre officiellement leur diplôme.

Brevet des collèges, baccalauréat professionnel, baccalauréat général, baccalauréat technologique, BTS en cursus initial, BTS en apprentissage, licence ; aucun diplôme n'a été omis. Au total, sur 3 soirées, ce sont plusieurs centaines de diplômés et leurs familles qui ont été accueillis au sein du lycée Ozanam de Lille.

Convivialité et joie des retrouvailles étaient de mise pour chacune des soirées. Les diplômés ont été accueillis par les équipes pédagogiques et félicités par Christophe LEROY, Directeur du Groupe Ozanam Lille, ainsi que par Isabelle BRUNIN, Directrice du lycée EPIL, Aurélie DEWAILLY, Directrice du lycée Ozanam, et Laurent DECROIX, Responsable pédagogique Campus Sup'. Aux discours ont succédé des photos par promotion et un temps de convivialité.

Bonne route à chacune et chacun, continuez de questionner, d'innover, d'avancer et de vous former tout au long de votre vie !

BELLE RETRAITE

Le 1er octobre, le groupe Ozanam et le lycée EPIL ont eu le plaisir de fêter le départ à la retraite de cinq enseignants.

Leur dévouement, leur passion et leur engagement envers l'éducation ont laissé une empreinte indélébile dans notre lycée et dans le cœur de nombreux élèves.

Pour célébrer leur parcours et leur rendre hommage, les élèves ont pu les remercier par une haie d'honneur.



Nous souhaitons à :

- Carole MAURIAUCOURT**, Professeure de Lettres anglaises (42 années à l'EPIL),
- Laurence MAREZ**, Professeure en P.S.E (41 années à l'EPIL),
- Eric BOIDIN**, Professeur en Génie Mécanique Maintenance (39 années à l'EPIL), anciens élèves de l'EPIL.
- Philippe SAVREUX**, Professeur d'EPS (28 années à l'EPIL),
- Alain VANRAPENBUSCH**, Professeur de Technologie (4 années à l'EPIL),



le meilleur pour cette nouvelle étape de leur vie.

BATISSEUR D'UN JOUR

Les élèves de 1ERA se sont rendus à ARKEOS Douai et ont participé activement à un atelier « bâtisseur d'un jour ». Ils ont pu expérimenter le savoir-faire des bâtisseurs de l'An mil, ont pu s'essayer aux techniques d'hier et comprendre les modes de constructions : tresser du saule vert pour la confection d'un mur, ont appris la pose de torchis, sa composition, sa fabrication. Ils ont également vu l'histoire de l'habitat au moyen âge.

Les élèves n'ont pas hésité à poser des questions durant la visite et l'atelier.

Ils ont eu la possibilité de faire le tour du parc pour découvrir une motte féodale et des habitations datant de 900 à 1200.



Valérie WARIN & Adeline VICAIGNE, Enseignantes

LES JEUNES SE MOBILISENT POUR LE TELETHON



sportives, d'autres se sont dirigés vers des jeux de société, des jeux de rôle, des jeux de console, etc...

Ce vendredi 6 Décembre, les jeunes du lycée se sont mobilisés pour venir en aide au Téléthon.

Tandis que certains se sont investis dans des activités



La participation à ces jeux étaient payantes, afin d'alimenter la cagnotte qui sera remise aux organisateurs du Téléthon.



Quelques anciens élèves de l'EPIL et d'OZANAM sont venus encourager les jeunes et leur apporter une contribution pour cette cause qui avait été collecté lors des Assemblées Générales du 30 novembre 2024.

Quelques anciens élèves de l'EPIL et d'OZANAM sont venus



Bravo pour cette initiative.

LA TAXE D'APPRENTISSAGE

une aide majeure pour les talents de demain du groupe OEC.

Depuis le 25 mai, la plateforme de la Caisse des Dépôts et Consignations [SOLTéA](#) dédiée à l'affectation du solde de la Taxe d'apprentissage est ouverte. Elle permet aux entreprises de soutenir l'établissement de leur choix.

Pour trouver nos établissements, renseignez dans la barre de recherche le nom, le SIRET ou le code UAI du lycée correspondant :

OZANAM - Siret : 783 707 508 00017 - Code UAI : 0593007Y
EPIL - Siret : 783 707 508 00025 - Code UAI : 0593027V

5 bonnes raisons de soutenir nos lycées [EPIL](#) et [OZANAM](#) :

- Participer à la formation des talents de demain
- Garantir les meilleures conditions d'apprentissage
- Permettre l'investissement de matériel de pointe
- Favoriser le développement de projets innovants
- Faciliter l'insertion professionnelle des jeunes



Devenez partenaires et soutenez nos projets de développement pour 2024.

Pour en savoir plus, rendez-vous sur notre [site](#).

Merci infiniment pour votre engagement à nos côtés ! N'hésitez pas à en parler autour de vous !

Par ailleurs, le **Fonds de Dotation Frédéric Ozanam** est une entité à but non lucratif, reconnue d'intérêt général, créée par le Groupe Ozanam EPIL Campus de Lille.



NOUS ALLONS ACCUEILLIR L'ENFANT



Depuis de nombreuses semaines nous sommes submergés sans arrêt par des messages publicitaires ou des annonces du style : « marché de Noël », « pas de belles fêtes de Noël sans ... nouvelles technologies », « gagnez plus », « pouvoir d'achat », « achetez maintenant, payez l'année prochaine », « Black Friday ».

Nous pourrions penser que nous vivons dans un monde où les biens matériels sont la source du bonheur. « Plus j'achète, plus je possède, plus je suis heureux ! »

Cette maxime pourrait être un miroir aux alouettes pour beaucoup de nos contemporains. Et pour beaucoup d'autres elle serait le signe du malheur car ils ne réussissent pas à acheter. Ils n'ont pas les moyens d'acquérir ce que la société met devant les yeux.

Or pendant ce temps de l'Avent, nous nous préparons à fêter un enfant né il y a plus de 2000 ans et couché **dans une mangeoire...** Que pensons-nous du bonheur ? Est-il possible ?

Regardons-le cet enfant, avec ses parents. On n'a pas voulu d'eux dans la salle commune

Oui, nous nous préparons à accueillir l'enfant...

Beaucoup d'entre nous ont vécu cela : l'attente d'un enfant, que ce soient les parents bien sûr et particulièrement la maman, mais aussi les frères et sœurs plus grands et les grands parents mais aussi les amis proches, **c'est un évènement que la naissance prochaine d'un enfant**. Alors chacun à sa manière s'y prépare. On y pense : que sera-t-il cet enfant ? Si c'est le premier de la famille on prépare sa chambre avec encore plus d'attention et souvent on refait tout à neuf, les tapisseries, on prépare le berceau et on guette les signes de la venue en étant plein de prévenance pour la maman.

Que pensons-nous du bonheur ? Est-il possible ?

Pour notre bonheur, nous voudrions souvent que Dieu soit tout puissant c'est à dire que tout lui obéisse : les hommes, les animaux, la nature, les maladies : tout est possible à un tel Dieu. Ici c'est l'inverse : Dieu se fait petit enfant, vulnérable, fragile, dépendant de ses parents pour tout. Quand une maman choisit quelque chose pour le bien de son enfant, l'enfant n'est pas toujours heureux, mais la maman a souvent raison et elle dit : « je te connais comme si je t'avais fait ! » eh bien pour Dieu c'est pareil : il nous connaît tous parce qu'il nous a créé ! Mais le bonheur qu'il nous propose n'est pas toujours facile à accepter :

- Il faut d'abord aimer. Mais aimer en vérité. Aimer quelqu'un pour lui-même. C'est-à-dire rechercher le bonheur de l'autre sans forcément chercher le sien.
- Cela veut dire quelquefois renoncer, même dans des choses simples : renoncer à regarder un match de foot à la télé ou à jouer sur la Playstation pour aller marcher en famille.
- Cela veut dire service. Comme Marie qui n'avait pas prévu de mettre au monde le Fils de Dieu dans une étable, mais qui a dit « oui ».

Alors, comment allons-nous réagir en regardant cet enfant qui nous tend les bras ? Allons-nous accepter son invitation à nous porter les uns les autres comme Dieu nous porte. A nous servir les uns les autres comme Dieu nous sert. A nous aimer les uns les autres comme Dieu nous aime ?

Que cet enfant couché dans la paille et qui nous tend les bras soit présent dans notre cœur, que nous entendions son message de paix et d'amour, pour que germe un monde de partage et de fraternité.

Joyeux Noël.

Daniel DEHON (51^{ème})

CARNET DE FAMILLE

DECES

- 07/10/2024 Clément BLANQUAERT, fils de Benoit et petit-fils de Christian (47^{ème})
19/11/2024 Paulette LEMAY, épouse de Paul (+26^{ème})
25/11/2024 Jeannine SALPERWYCK, épouse de Michel (32^{ème})

MARIAGE

- 09/11/2024 Hugo VANHOUTTE, professeur à l'EPIL avec Camille

Afin que l'association soit informée dans les délais, des différents événements familiaux qui concernent nos familles, il est conseillé de favoriser l'envoi de courrier ou faire-part, à l'adresse d'un membre du Comité ou par :

- Téléphone : 06 74 92 94 04
- Courriel : amicale.epil@orange.fr

COMMISSION EMPLOI

La commission emploi des Anciens Elèves de l'EPIL propose d'aider les Anciens Elèves dans leurs démarches de recherche d'emploi. Par ailleurs, les jeunes du lycée qui rencontrent des difficultés à négocier leur stage en entreprise peuvent nous solliciter. Depuis le début de l'année, nous avons reçu de nombreuses offres, en CDD, en CDI, en intérim, certaines ont permis à des anciens élèves de trouver ou retrouver un emploi.

Ne pas hésiter à prendre contact avec la commission emploi : Mail : emploi.epil@gmail.com

Téléphone : 06 74 92 94 04

AGENDA

- 18/01/2025 : à 11h Vœux de l'Amicale en Visioconférence :
01/02/2025 : de 9h à 16h Portes ouvertes EPIL/OZANAM
22/03/2025 : le matin Portes ouvertes EPIL/OZANAM

Vous pouvez consulter **les offres d'emploi** sur le site de l'Association, dans l'onglet «Emploi» puis « Liste des offres d'emploi » ou en scannant le QR code.



*Rassemblons-nous-en ce temps spécial où nous célébrons la naissance de Jésus.
Que cette période de Noël nous rappelle l'amour infini qu'il nous porte.*

*Unissons nos cœurs dans la joie, la paix et l'espoir.
Que chaque moment partagé soit empreint de lumière et de douceur.*

*Vivez cette saison avec gratitude, entourés de ceux qui comptent pour vous.
Que l'esprit de Noël remplisse vos foyers de bonheur.*

*Recevez ces vœux chaleureux pour un Noël serein et une nouvelle année pleine de bénédictions.
Que la foi guide vos pas à chaque instant.*

*Nous souhaitons une Joyeuse fête de Noël et présentons nos meilleurs Vœux
de santé, de bonheur et de réussite pour l'année 2025,
aux familles, aux équipes enseignantes, aux anciens élèves, à nos sympathisants*

COTISATION 2025

C'est le moment de renouveler ton adhésion à l'amicale. En réglant ta cotisation (notre seule ressource financière), tu participes à la vie et aux projets de l'Association et nous t'en remercions.

Lors de l'Assemblée Générale du 30/11/2024, **il a été décidé que le montant de la cotisation 2025 serait maintenu à 27€.**

Si tu le souhaites, ta participation complémentaire nous permettra de subventionner le parrainage d'un jeune Ancien, une activité de l'Association, ...

Tu peux faire parvenir ton règlement, **dès maintenant et avant le 31 janvier 2025**

- Par chèque libellé à l'ordre de l'Amicale des Anciens Elèves de l'EPIL et adressé au trésorier :
Daniel DEHON – 21D, rue Jeanne Maillotte - Résidence Magdalena 59110 LA MADELEINE

Préciser au dos du chèque : Nom – Prénom et Promotion ou Année de sortie

- Par virement : Titulaire : Amicale Anciens Elèves de l'EPIL **Attention nouvel IBAN**
IBAN: FR76 1027 8027 1100 0965 2554 045 / BIC: CMCIFR2A

Merci de rappeler : Nom- Prénom et Promotion ou Année de sortie

A l'avance Merci.

Le Trésorier :

Daniel DEHON (51^{ème})

✂----- à découper -----

A Joindre au règlement S.V.P.

NOM : _____ Prénom : _____ Promotion : _____

Adresse : _____

Téléphone : _____

Courriel : _____ @ _____

- Adhère à l'Amicale des Anciens Elèves de l'EPIL
- Adresse le montant de la cotisation 2025 soit : _____
- Verse une participation complémentaire de : _____ pour : _____
- Demande une dispense de cotisation 2025 pour la raison suivante :
- Etudiant Recherche d'emploi Autre : _____

AMICALE DES ANCIENS ELEVES DE L'EPIL

82 Rue des Meuniers - 59000 LILLE

Courriel : amicale.epil@orange.fr

Site : <https://www.amicale-anciens-epil.fr/>